
 

 

 

 

 

さあ、２学期が始まりました！ 

長い夏休み期間中、大きな事件や事故に遭うことなく全員が無事に２

学期を迎えられたことが何よりでした。スタートして早速、今年度前半

の学習の確認となる前期期末テストが実施されました。また、文化発表

会や合唱コンクールなど、予定されている文化的な行事に向けた準備も

始まりました。地域では、地元開催となる２０２４国スポ・全障スポが

この城北中学校区内の施設をメイン会場に、繰り広げられます。この

ような中、各学年それぞれ、見通しをもって自分自身を成長させる日々

を重ねてほしいと思います。 

 

平和を強く願う～城北中学校平和集会 ８月１日～ 

 全校生徒の皆さんが、平和と希望について考えることをめざし、全校登校日の８月１日（木）に平和集

会を行いました。 

今回はリモート配信で、まず、人権・同和教育担当の横尾先生より絵本「おりづるの旅」の朗読の後、３

年生が５月の修学旅行で行った広島平和公園での平和集会の様子を視聴、そして各教室で平和宣言を

行いました。 

平和と希望をテーマとしている絵本「おりづるの旅」は、原爆の被害を伝える重要な文学作品の一つ

です。被爆したことに負けず、「生きたい」というさだこさんの悲痛な思いを受け止めた人々が、日本中、

世界中に平和への願いを伝え行動し、共感を得た話です。この朗読は、私たちに何ができるかを大きく

示唆してくれました。広島平和公園での３年生の平和集会は、実際に像の前で「ひこうき雲」（荒井由実

作詞・作曲）を歌っている様子を各教室で視聴しました。７１年前のことについて学んだことや、多くの

方々の平和への願いを受け止め、精一杯思いを込めている３年生の歌声に、外国の方々も足を止めて

真剣に聞き入っておられる様子は、音楽が国境を越えることを実感することができました。この時間に

生徒の皆さんが平和と希望についてどのように考えたか、感想をご紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

城北中学校だより   令和６年９月１３日 第 5号 文責（末次） 
 

（明るい心、感謝の心、正しい心、思いやりの心、美しい心） 
 

学校教育目標「夢の実現に向け、志と意欲をもって学び続ける生徒の育成」 

○さだこさんが亡くなった後に、原爆症を

治す⇒原爆を無くす⇒平和を祈る、と変

化していったことが分かった。平和を祈る

気持ちは、さだこさんから同級生、アメリ

カの子どもたちまで受け継がれており、

私もその気持ちを受け継いでいきたいと

思った。だから、戦争を知ったり普段から

あいてをおもいやったりすることが大切

だと分かった。 

○私は一人では何もできないけど、戦争を無くしたり核兵器などという

ものを作らないようにしたりして、争いを無くしたいと思いました。なの

で、まずは身の回りからけんかをしないようにしようと思いました。 

○さだこさんみたいに被爆何年後かに症状が出てくる原爆は本当に恐

ろしく、絶対に使ってはいけない最悪の兵器だと改めて感じました。僕ら

が折り鶴を折っている理由を知ることができて良かったです。広島の小

学生たちが呼び掛けて、次第に世界中に平和の大切さが広がっていた

のを初めて知りました。 

見応えあり！ 

7月 30日～8月 4日の期間、 

佐賀県立美術館にて中学校美術

部による展覧会が開催されました。 



 

2年生職場体験学習 

～全 46事業所のみなさま、大変お世話になりました 

 中学校でのキャリア学習の大きな取組の一つである職場体験学習

が、８月２３～25 日の期間で実施されました。仕事調べ、電話や事業

先の訪問しての事前打ち合わせ、マナーや心得など社会での

一般常識を学習して当日を迎えました。どの事業所の方々

も、生徒をよく受け入れてくださり、とても貴重な体験学習を

することができました。この体験学習で生徒たちは、働くこと

の喜びや大変さ、働く方々の思いを学んだり、学校で学んで

いることと社会のつながりを考えたりしながら、自分の進路を考える機会にさ

せていただきました。ほんとうにありがとうございました。 

 

 

冷水機が新しくなりました！ 

校内の 3カ所に設置されていた 5台の冷水

機は、使用年数が 20年以上経過しており、2台

が壊れ、残る 3台も安心して水を飲めない状況

でした。この度、3カ所に新しく設置され、酷暑

の中生徒の皆さんは「とても冷たいです」「すごく

ありがたいです」と、感謝しながら冷えた水を口

にしています。 

 

○広島で、少女が鶴をもっている像を見ましたが、子どもたちが平和になってほしい、世界中に知ってほしいという思い

を行動にしたことを知らなかったので、たくさんの人の思いがつまった大切な像であることを知って良かったです。今回

の話が世界中に少しずつ広がっていることやたくさんの人の心を動かしていることがうれしかったです。私たちは生まれ

たときから戦争を体験したことがなく、世界は平和だと思ってしまうことが多いですが、まだ終わっていない戦争にもっ

と興味を持ち、平和を願い続けたいと思います。 

新学期開始 2日間のあいさつ運動 

ありがとうございます！ 

9月２，3日の二日間、北門、南門であいさつ運

動が PTA学年委員の方々により行われました。事

故に遭わないように気を付けて自転車を操り登校

する生徒の皆さんに、温かいまなざしで「おはよう

ございます！」と声をかけてくださいました。朝の

貴重な時間にありがとうございました。 

 


